



En la situación actual, esa riqueza nacional desaparece. Murcia, por amoroso apego a sus tradicionales cultivos mantiene todavía las ochenta decenas partes de la producción española; pero si las condiciones económicas de esa producción no varían, la protección oficial, insuficiente de los premios, no detendrá la ruina de esta industria agrícola singular.

En este Congreso se ha exaltado elocuentemente y justamente el trabajo de la mujer, constituyéndolo en signo de regeneración y de progreso. La sericultura es femenina, por esencia. La sericicultura se abrió muchos ojos al calor del pecho de la mujer huertana; mientras duran las metamorfosis de las crías, en el hogar de la fuente, todas las actividades y cuidados de ellas son para que no se analoga la vida del insecto maravilloso de la hebra de oro; y el bien ganado producto, sirve preferentemente, para labrar el apuro modesto de la futura madre de familia. De sus tiempos queridos puedo decir que el día que se entienda la cría de la gusana de seda; el día que no aparezcan a las puertas de las viviendas huertanas las clásicas tartanas y no ondeen a las hebras primarias, saturadas de arañón, las cabelleras de oro y plata de la tripa, ha desaparecido uno de los más importantes, útiles y bellos aspectos de nuestra Agricultura y se habrá reducido el nivel de la riqueza nacional.

Propongo, en consecuencia, las siguientes conclusiones:
Primera: Que se proteja nuestra producción sedera por medio de franquías.

Segunda: Que se prohíba el empleo de la palabra seda a todo producto que no se derive del gusano producta, obligando a fijar un marchio que lo distinga, y

Tercera: Que en el caso de que substra el premio de producción, con que el Estado subvenciona esta industria, sea suficiente a evitar su desaparición y su crisis = Madrid, Torre de los Lujanes a 18 de junio de 1936 = Encarnación San de Revenga. Directora de la Sociedad Económica de Amigos del País de Murcia.

Moción que fue aplaudida y por unanimidad aprobada. El Sr. Franer, interpretando los sentimientos de la Sociedad manifestó que se cumplían de la acertada y buena representación de la Sociedad en el Congreso de que se iba a hablar y proponer y la